

Philippus fuhr fort: Wir danken euch, daß ihr auf die Vorlesung des Schreibens unsers Papsts als heilige Glieder eure Vereinigung mit dem heiligen Haupte bewiesen habt. Denn ihr wisset, daß Petrus der Apostel das Haupt der ganzen Religion, ja auch der Apostel ist. Nun bitten wir um die Mittheilung eurer Verhandlungen, damit auch wir sie nach dem Sinn unsers heiligen Papsts bestätigen können.

Theodotus von Antyra: Das Schreiben Cölestins, eure Ankunft und euer Vortrag zeigt deutlich, wie gerecht der Ausspruch der Synode sey. Eurem Verlangen soll genug gethan, und dann alles in die Akten eingetragen werden.

Schreiben Cölestins an Cyrill ⁵¹⁾.

— — — Du fragst, ob die heilige Synode den Mann, wenn er seine Lehren verdammt, wieder aufnehmen, oder ob das schon gefällte Urtheil in seiner Kraft bleiben müsse, weil die ihm gegebene Frist verstrichen sey? Der Herr antwortet durch den Propheten, er wolle nicht den Tod des Sterbenden; (Ezech. 18, 32.) und durch den Apostel, er wolle, daß allen geholfen werde, daß alle zur Erkenntniß der Wahrheit kom-

51) Das Schreiben Cyrills, worauf dieser Brief eine Antwort ist, findet sich nicht mehr bey den Akten, aber aus der Antwort erhellt der Inhalt des Schreibens deutlich genug, der Cyrill neue Schande machen würde, wenn sein Maas nicht ohnehin schon so voll wäre.

Kommen. (1 Tim. II, 4.) Eine frühe Besserung misfällt Gott niemals. Siehe nur mit den übrigen Brüdern darauf, daß die Unruhe der Kirche gestillt werde. Ich bin im Geiste unter euch gegenwärtig. Die Wohlfart dessen, der den Weg des Verderbens wandelt, liegt mir am Herzen, wenn er nur seinen verkehrten Zustand bekennet. Bringt er aber Heerlinge, da wir auf Trauben warten, so mag er die Frucht, die er mit Hülfe des Teufels gepflanzt hat, genießen. Genug daß wir ihm das Mittel, sich zu retten, anbieten. Wenn diejenigen, die du in Ansehung des Glaubens für verdächtig hältst, an uns schreiben, so werden wir ihnen, wie es die Umstände erfordern, antworten, und hierinnen alle Vorsicht gebrauchen.

Den 7. May. Unter dem Konsulat des Bassus und Antiochus.